

第1回校則等検討委員会 議事録

1. 日 時：令和5年（2023年）6月16日（金）16：00～17：30

2. 場 所：第2会議室

3. 出席者

学校運営協議会代表（運協）2名 PTA代表2名 校長 教頭 教師代表2名（教師）
生徒代表2名 オブザーバー（教師）3名

4. 協 議

【現行の「生活の心得」について】

運協：標準服と制服の違いは何なのか。表記が分かりにくいので変えた方がいい。

運協：校則はシンプルに、校則に生徒指導で対応できることが多く入っている。生活の心得を集約していくべき。

PTA：「生活の友」は生徒の頭に入っているのか？中学生らしく周りに迷惑をかけないように生活するなど校則をシンプルにするべき。

教師：集約すると、時間を守りましょう、身だしなみを整えましょう、集団生活のマナーを守りましょう、くらいになる。

教師：「生活の心得」、「生活の友」のリニューアルが必要。

※「生活の友」は生徒に配布 「生活の心得」は教師用 内容は同じであるが表現が異なる。

運協：服装であいまいな表現が多い。（「華美」や「高価でない」など）

PTA：ゴム・ピン留めの三色の指定はいるのか。

生徒：3色で困ることはない。他の色もOKにしたらいいのにといい友達もいる。

教師：市の体育行事での申し合わせがある。

教師：その時だけ合わせても良いのでは？

PTA：髪型についても曖昧な表現が多い。

教師：基準はこれですというのは現実的に難しい。去年はツーブロックと書いていたがその文言を消した。

PTA：学校生活に支障のない髪型とは？（ツーブロックでなにか支障があるのか）

教師：本来髪形などは各家庭で考えること。学校では、進路を見据えたり、トラブルに巻き込まれる可能性を考えたりしながら注意やアドバイスをすべき。染色・パーマはトラブルに巻き込まれる可能性が高い。

運協：外の世界で仲間に入れられる、トラブルに巻き込まれるということか。

教師：髪の毛の色やくせ毛などについて、生まれもったものは絶対に変えさせたりはしない。

教師：靴の自由化について以前の生徒会と話し合った時に、教師は自由で良いと考えていたが、生徒たちから色指定があったほうが良いという意見があがった。

【制服についてのアンケートについて】

（資料を見ながら結果報告）

生徒：制服がなくなるとどうなるか想像できないから、一度制服がない生活を経験する機会が必要だと思う。具体的には、制服でも私服でもジャージでもいいよという期間を設ける。

1日だと私服になるけど1週間になるとだんだん制服になっていくのではないかと思う。

教師：体育や朝練のあとの服で給食配膳は衛生的にどうなのか。その辺りも考える必要がある。

PTA：中学生なので自分たちでTPOに合わせた服装をできるようになってほしい。

PTA：制服をせっかく買ったのにということが考えられる。

生徒：アンケート結果から制服に対して大なり小なりデメリットの意見をもっている生徒が多くいる。なんとなく必要なのではないかなと考えている生徒が多い。

PTA：アンケート結果から、制服は必要だが、「この制服ではない」という考えなのかもしれない。生徒の変えていこうという熱意と根拠、メリットデメリットをもっと回収してほしい。本音を引き出すために第二回アンケートを実施してはどうか。

運協：制服を変えていないのは西宮で2校だけ(?)。この時代についていけないのでは？

教師：現2、3年生のアンケートなので自分たちは直接関係ないからそれがアンケート結果に出ているのかも。

教師：今の小学生から見て中学生の制服はどうかというのも聞くのもあり。子どもたちの意見や真意などの分析を深めていきたい。風紀委員で学級別に吸い上げるのも良いのではないか。

運協：ある高校では、2、3年ごとに少しずつ制服を変えている。生徒の意見を聞き、バージョンアップしている。

【生徒会からの提案】

○防寒具としてコートが着られたらと言っている生徒もいる。

教師：ロッカーも狭いので置く場所がないため、現状で不可となっている。

○つりスカートのひもは必要ないのではないか。なで肩の人などは、すぐにずり落ちたりじゃまになったりする。

○腕時計を持ち込み可にしてほしい。理由としては、朝友達を待っているときに近くに時計がなくて時間が分からない。また、移動教室の時など、校内にも時計がない場所があるから。

教師：高価な物なので紛失や故障などのトラブルが増えることが心配（学校は弁償できない。保護者同士の話になる）

自己管理を明確に伝えておくべき。価格や機能などには但し書きが必要か…。

- 授業中にいつでも水分補給ができるようにしてほしい。理由は熱中症対策のため。
 - 体育館シューズを買う必要があるのか。バスケシューズで体育の授業を受けられないのか。
理由は足のサイズがすぐ変わるなので、何回も履く前に買い換えるのはもったいない
- 教師：体育館シューズですとって下足で入ることがないように注意が必要。
卒業式などの式典でどうするか。

【まとめ】

- ・早急にできるものと時間をかけるものを分けて対応していく必要がある。
- ・学校側では、今日の会議の意見を踏まえて、校内で検討する。
- ・生徒会は生徒総会で今日の内容を伝える。
- ・議事録はホームページに公開をして、広く意見を集める。

5. 連絡等

- ・次回については、後日、日程調整をして設定する。